

# Situación de prensa en hemisferio analiza SIP



UPI-Unifax II Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

**ARRESTAN MANIFESTANTE.** Frankfurt, Alemania, Oct. 24 (UPI). Oficiales de policía arrestan a un manifestante del Movimiento "Novatos Verdes", que trataban de bloquear las oficinas de la Armada norteamericana en un suburbio de Hausen, en protesta por el establecimiento de misiles por los Estados Unidos en Europa.

## Testigo relata ataque a cuartel EU en Beirut

Beirut, Oct. 24 (UPI). (Por Samira Kawar). Al tiempo que disminuían las esperanzas de encontrar sobrevivientes en las ruinas del destruido cuartel del Batallón de Desembarco de Infantes de Marina en Beirut, un testigo ocular del atentado hizo el primer relato de lo ocurrido.

El soldado Robert Calhoun, de 21 años, dijo que los gritos pidiendo ayuda lle-

naron el silencio de la mañana una vez que desapareció el ruido de la explosión.

Dijo Calhoun que cuando miraba la devastación desde el techo de lo que fueron los cuarteles, oyó "como a mil personas pidiendo ayuda a Dios".

Calhoun, que montaba guardia en la azotea del edificio cuando ocurrió la explosión, señaló que debido a las

Pasa a la página 45

## Mitterrand y Gemayel visitan base atacada

Beirut, Oct. 24 (Latin-Reuters). El presidente francés, Francois Mitterrand y su par libanés, Amin Gemayel, visitaron hoy las ruinas de una base de paracaidistas franceses devastada ayer en un ataque con explosivos por comandos suicidas.

Mitterrand, que llegó inesperadamente a Beirut esta mañana, acudió en helicóptero desde el cuartel general francés junto con Gemayel

para observar la montaña de escombros en la que por lo menos 20 soldados franceses murieron en la explosión.

El edificio de ocho plantas en el que dormían los soldados, miembros del contingente francés que integra la "Fuerza Multinacional de Paz", fue devastado ayer a la madrugada por un camión cargado de explosivos que estalló al pie de la construc-

Pasa a la página 64

## Juicio por muerte de capitán español, hoy

Madrid, Oct. 24 (Latin-Reuters). Mañana se iniciará la corte marcial, por cuya causa fue asesinado la semana pasada un capitán del ejército secuestrado por guerrilleros vascos, en medio de un debate nacional sobre la política anti-guerrillera del gobierno socialista español.

Ocho guerrilleros de una

pequeña facción de la ETA (Patria Vasca y Libertad) que mató al capitán Alberto Martín Barrios, y un separatista catalán, podrían recibir sentencias por un total de hasta mil años de prisión por el ataque de 1980 contra una guarnición del ejército.

El juicio en Lérida, Cataluña, surge en momentos en

Pasa a la página 25

## Confiesa 15 crímenes ex-cocinero británico

Londres, octubre 24 (Latin-Reuters). Un ex agente, acusado de estrangular a por lo menos 15 hombres, admitió a la policía que utilizó habilidades como carnicero que adquirió como cocinero del ejército para deshacerse de los cadáveres, se dijo hoy en el tribunal Old Bailey.

Dennis Nilsen, de 37 años, fue arrestado, luego que un plomero encontró 30 ó 40 trozos de carne humana cuando fue llamado a limpiar una alcantarilla conectada con la

vivienda del norte de Londres donde residía, dijo el fiscal Allan Green.

"Admitió a la policía que en los últimos cuatro años, en dos domicilios del norte de Londres, había matado a 15 ó 16 personas", agregó Green ante un tribunal lleno de público.

Nilsen, empleado público de hablar suave, quien en una oportunidad trabajó como policía a prueba en Londres, fue acusado de de-

Pasa a la página 23

Lima, octubre 24 (UPI) (Por Edwin Vidal). La prensa en América Central atraviesa por una situación "muy poco halagüeña", especialmente en Nicaragua, según un informe presentado a la Sociedad Interamericana de Prensa, que inició hoy en esta capital sus sesiones para analizar la libertad de información en el hemisferio.

El informe ante la Comisión de Libertad de Prensa e Información de la SIP fue presentado por el director de "La Nación", de Costa Rica, Manuel Jiménez, quien señaló que la violencia en Centroamérica hace que los medios de comunicación y sus periodistas vivan en "un ambiente de tensión e inseguridad".

Manifiesto que en Nicaragua el gobierno sandinista ha sometido al periódico "La Prensa", único diario independiente

que sobrevive una lenta muerte por asfixia".

El informe su escuchado por el director de ese diario, Pedro Joaquín Chamorro, y otros 350 editores y propietarios de diarios del hemisferio que participan de la cita.

La Comisión de Libertad de Prensa realiza a partir de hoy sesiones matutinas y vespertinas, antes de comenzar la Asamblea General de la SIP, prevista para el miércoles, la cual será inaugurada por el presidente peruano Fernando Belaúnde Terry.

Reuniones informales de miembros de la SIP comenzaron ayer, con una discusión sobre los costos para producir periódicos.

En la sesión matutina de hoy, Jiménez hizo un resumen de

Pasa a la página 45

## Medidas de emergencia adoptan en Nicaragua

Managua, octubre 24 (UPI) (Por John Lantigua). El régimen izquierdista de Nicaragua, en respuesta a los recientes ataques rebeldes contra objetivos económicamente importantes, anunció hoy la adopción de estrictas medidas de emergencia, incluyendo el racionamiento de la gasolina y la implantación de una semana de trabajo más corta.

En un comunicado de la Junta de Gobierno también hizo saber que las ediciones dominicales de los tres periódicos de Nicaragua serán

suspendidas, y que la iluminación en las calles, así como la utilización de sistemas de aire acondicionado serán controladas.

"Las medidas que a continuación se detallan están destinadas principalmente al ahorro del combustible y energía, que dentro de la situación de guerra y agresión que vivimos son de vital importancia para nuestro pueblo y para la vida económica del país", explicó el documento.

Destacó que la Junta de

Pasa a la página 23



UPI-Unifax II Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

**AUDIENCIA PRIVADA.** Ciudad del Vaticano, octubre 24 (UPI). El vicepresidente de Costa Rica, Alberto Fajit Lizano, fue recibido hoy lunes en audiencia privada por el Papa Juan Pablo II. Después de la audiencia posaron para los fotógrafos.

## Niña de 5 meses herida en ataque en región vasca

Lecumberri, España, Oct. 24 (Latin-Reuters). La hija de cinco meses de un guardia civil fue herida durante un ataque con granadas y ametralladoras lanzados anoche contra un cuartel cerca de la región vasca, dijo hoy la policía.

Agregó que Ana Belén Ramón fue conducida al hospital con heridas en la cabeza luego de que fueron arrojadas tres granadas contra las barracas en Lecumberri, que produjeron serios daños en el complejo habitacional de los guardias civiles y sus

Pasa a la página 64

## Editor chileno gana el premio M. Moors Cabot

Nueva York, oct. 24 (UPI). El editor de la revista chilena "Hoy", Emilio Filippi, ganó un premio María Moors Cabot, otorgado por la Columbia University a periodistas del Hemisferio Occidental por "distinguidas contribuciones al avance de la comprensión interamericana".

Similar galardón fue concedido a Everett Martin, corresponsal sudamericano del diario "The Wall Street Journal".

Los premios serán presentados mañana en una ceremonia en la cual también serán entregadas citaciones especiales a Jack Fendell, recientemente retirado como representante latinoamericano de King Features Syndicate, a la editorial Abril, de Sao Paulo, y a Marcel Niedergang, corresponsal latinoamericano del

Pasa a la página 25

# Reactivar Condeca es una 'previsión'

Tegucigalpa, Oct. 24 (UPI). El jefe de las Fuerzas Armadas de Honduras manifestó que la reactivación del Consejo de Defensa Centroamericano, del que está excluido el gobierno izquierdista de Nicaragua, es una "previsión", por si fracasas las gestiones pacificadoras del "Grupo de Contadora".

Honduras, Guatemala y El Salvador iniciaron gestiones recientemente para darle nueva vida al tratado regional, ante la "amenaza comunista en el área".

Costa Rica, que carece de ejército, mantiene una presencia como observador.

El pacto de defensa, más conocido con

las siglas CONDECA, fue firmado por los cinco países centroamericanos en 1964, pero enfrentó numerosos problemas. Entre ellos, destaca la llamada "guerra del fútbol" entre El Salvador y Honduras en 1969.

CONDECA prácticamente dejó de existir en 1979, al desligarse Nicaragua del acuerdo, tras el triunfo de la revolución sandinista.

"Tenemos una gran confianza en el Grupo Contadora como mecanismo para encontrar una solución pacífica y negociada al problema centroamericano" dijo anoche en

Pasa a la página 64



UPI-Unifax II Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

**RESCATAN CADAVERES.** Beirut, octubre 24 (UPI). Brigadas de rescate libanesas, que por segundo día, hoy lunes, trabajan en el rescate de cadáveres de infantes de Marina norteamericanos, en el Centro de Operaciones de la Marina de Estados Unidos en

Beirut, que fue destruido por un camión de terroristas suicidas que se lanzaron ayer sobre el edificio, cargado de explosivos. Hasta el mediodía de hoy se habían extraído los cuerpos de 183 cadáveres y rescatado a 76 heridos.